
De : Magritte Olivier  
Envoyé : vendredi 23 octobre 2020 15:30 
À : Emilie Desmet (Emilie.Desmet@mc.be) <Emilie.Desmet@mc.be>; … 
Objet : UNCRPD-COSP : Coormulti 10/11/2020 
 
Bonjour 

Je me permets de vous rappeler la teneur de la discussion que nous avons eue lors du CA du 13/10, 
concernant la réunion Coormulti programmée le 10/11/2020 avant-midi (en visioconférence). 

Les thèmes qui seront abordés lors de la Conférence des Etats partie à l’UNCRPD (COSP) sont les 
suivants :  

a) "Thème général" :  Une décennie d'action et de résultats pour un développement durable 
inclusif : mettre en œuvre la CDPH et l'Agenda 2030 pour toutes les personnes handicapées 

b) Table ronde 1 : Le handicap et les entreprises : réaliser le droit de travailler dans des 
environnements ouverts, inclusifs et accessibles aux personnes handicapées. 

c) Table ronde 2 : Répondre aux droits et aux besoins des personnes âgées handicapées : 
vieillissement et tendances démographiques (coprésidée par le Liberia et l'OSC) 

d) Table ronde 3 : Promouvoir des environnements inclusifs pour la pleine mise en œuvre de la 
CDPH (coprésidence par la Finlande et l'OSC) 

e) Thème transversal : Renforcer le renforcement des capacités pour mettre pleinement en œuvre 
la CDPH et les SDG en faveur des personnes handicapées, en particulier les femmes et les filles 
handicapées. (En réponse au 25ème anniversaire de Beijing+ et à d'autres commémorations 
pertinentes des repères historiques dans l'agenda mondial cette année)" 

Ces 5 thèmes sont très importants pour le BDF. 

Il a été proposé que ces différents aspects soient abordés par différentes personnes du CA, dans la 
mesure des disponibilités, bien entendu. 

5 notes synthétiques seront préparées par le secrétariat. 

Pouvez-vous  

1. me préciser si vous pourrez participer à cette réunion ? C’est important car il faudra, pour 
certains, que le président d’un conseil d’avis vous désigne pour le représenter lors de la réunion 
(j’ai demandé à Coormulti que les présidents des conseils d’avis soient invités en plus du BDF) 

2. sur lequel des 5 thèmes (ci-dessus) vous souhaitez prendre la parole ? 

Merci de me répondre pour le vendredi 30/10/2020. 

Lors de la réunion Coormulti, les collaborateurs du SPF Affaires étrangères demandent qui participera à 
la COSP. Depuis 10 ans, nous négocions pour que le Présidents du BDF et la Présidente du CSNPH y 
représentent les personnes handicapées. Merci de me confirmer que nous suivrons la même ligne cette 
année.  

Pour rappel, la réunion Coormulti a pour objet de permettre à l’administration (SPF Affaires étrangères 
et Mécanisme de coordination) d’entendre les attentes de la société civile sur les thématiques de la 
COSP. Cela les aidera à préparer la ou les interventions de la Belgique.  

Les interventions de la Belgique sont toujours très courtes : une à deux minutes. Il ne faut donc pas leur 
donner trop de détails, ni expliquer les ramifications de la Belgique fédérale, mais être clair et précis. 
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Suite à la réunion Coormulti, le Mécanisme de Coordination rédigera les projets d’intervention et ces 
projets seront soumis aux personnes qui ont participé à la réunion Coormulti. Il sera donc possible de 
demander des adaptations. En général, les demandes ont été correctement prises en compte et le BDF a 
donc accepté de participer à la délégation belge, ce qui correspond à valider ce qui était exprimé par la 
Belgique. 

En général, UNIA et GRIP sont présents lors de la réunion Coormulti. 

Je vous souhaite un agréable week-end 

__________________________ 
 
Hallo 

Ik wil u herinneren aan de inhoud van de discussie die we tijdens de vergadering van de Raad van 
Bestuur op 13 oktober hebben gevoerd. Deze ging over de Coormulti-vergadering die gepland is voor 
10/11/2020 in de ochtend (per videoconferentie). 

De onderwerpen die in het Conferentie van de staten die partij zijn aan de UNCRPD (COSP) aan de orde 
komen zijn de volgende:  

a) "Algemeen thema": een decennium van actie en resultaten voor inclusieve duurzame 
ontwikkeling: uitvoering van de CRPD en Agenda 2030 voor alle personen met een handicap. 

b) Ronde tafel 1: Gehandicapten en bedrijfsleven: het realiseren van het recht om te werken in een 
omgeving die open, inclusief en toegankelijk is voor personen met een handicap. 

c) Ronde tafel 2: tegemoetkomen aan de rechten en behoeften van ouderen met een handicap: 
vergrijzing en demografische ontwikkelingen (onder het gezamenlijke voorzitterschap van Liberia 
en het maatschappelijk middenveld). 

d) Ronde tafel 3: Bevordering van een inclusieve omgeving voor de volledige uitvoering van de 
UNCRPD (onder het gezamenlijke voorzitterschap van Finland en het maatschappelijk 
middenveld). 

e) Transversaal thema: versterking van de capaciteitsopbouw voor de volledige uitvoering van de 
UNCRPD en de SDGs voor personen met een handicap, met name vrouwen en meisjes met een 
handicap. (Naar aanleiding van de 25e verjaardag van Peking+ en andere relevante herdenkingen 
van historische benchmarks op de mondiale agenda dit jaar)". 

Deze 5 thema's zijn zeer belangrijk voor het BDF. 

Voorgesteld werd om deze verschillende aspecten door verschillende personen in de Raad van Bestuur 
te laten behandelen, voor zover deze beschikbaar zijn natuurlijk. 

5 samenvattende nota's zullen door het secretariaat worden opgesteld. 

Kunt u  
1. mij laten weten of u deze vergadering kunt bijwonen? Dit is belangrijk omdat voor sommige 

mensen zal de voorzitter van een adviesraad zal hem of haar moeten aanwijzen om hem op de 
vergadering te vertegenwoordigen (ik heb Coormulti gevraagd om de voorzitters van de 
adviesraden uit te nodigen naast het BDF). 

2. Mij zeggen over welke van de 5 thema's (hierboven) wilt u spreken? 

Gelieve mij tegen vrijdag 30/10/2020 te antwoorden. 

Tijdens de Coormulti-vergadering vragen de medewerkers van de FOD Buitenlandse Zaken wie er zal 
deelnemen aan het COSP. We onderhandelen al tien jaar over het feit dat de voorzitter van het BDF en 



de voorzitter van het CSNPH gehandicapten zullen vertegenwoordigen bij de COSP. Dank u voor de 
bevestiging dat we dit jaar dezelfde lijn zullen volgen.  

Ter herinnering: het doel van de Coormulti-vergadering is de administratie (FOD Buitenlandse Zaken en 
Coördinatiemechanisme) in staat te stellen de verwachtingen van het maatschappelijk middenveld ten 
aanzien van de COSP-thema's te horen. Dit zal hen helpen om de Belgische verklaringe(n) voor te 
bereiden.  

De verklaringen van België zijn altijd erg kort: één tot twee minuten. Daarom moeten ze niet te veel 
details noch de subtiliteiten van het federale België krijgen. Wij moeten duidelijk en nauwkeurig zijn. 

Na de Coormulti-vergadering zal het coördinatiemechanisme de interventies opstellen en deze 
ontwerpen zullen worden voorgelegd aan degenen die aan de Coormulti-vergadering hebben 
deelgenomen. Het zal dus mogelijk zijn om aanpassingen aan te vragen. In het algemeen waren de 
aanvragen van het BDF in verklaring van België ingebracht. Daar door heeft het BDF mee ingestemd om 
deel te nemen aan de Belgische delegatie, wat overeenkomt met het valideren van wat er door België is 
geuit. 

In het algemeen zijn UNIA en GRIP aanwezig op de Coormulti-vergadering. 

Ik wens u een prettig weekend 
 
Olivier Magritte 
0470 13 14 36 

 


